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« A cause de mes 

A cause de la maison du Seigneur notre Dieu, je demande pour toi le bonheur.

 

Culte tous les dimanches à 10h30 / louange

1 

de l’Eglise Protestante Unie d’Etampes-Vallée de la Juine (EPUEVJ)                                          

  

 

 

A cause de mes frères et de mes amis, je te souhaite la paix.

A cause de la maison du Seigneur notre Dieu, je demande pour toi le bonheur.

(Psaume 122, 8-9) PDV 

Culte tous les dimanches à 10h30 / louange-prière à 10h : 11 rue de la Juiverie

 

 

                                          N° 2. /janvier-mars 2023 

frères et de mes amis, je te souhaite la paix. 

A cause de la maison du Seigneur notre Dieu, je demande pour toi le bonheur. » 

Juiverie, Etampes 
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Mot du pasteur 
 

 « Je veux 
remercier le 
Seigneur. Oui, je 
veux dire merci 
au Seigneur sans 
oublier un seul 
de ses bienfaits. 
C’est lui qui 
pardonne toutes 
mes fautes » 
(Psaume 103.1 
PDV). 

A l’aube 
du nouvel an 
2023, la parole 
de « chant de 

louange» surgit du fond de moi-même pour remercier 
pour tout ce que Dieu nous a guidés par sa Grâce 
profonde tout au long de l’année 2022 tant que dans 
ma vie personnelle, familiale que dans notre 
communauté. Je me place comme le psalmiste, David, 
après avoir été le berger, le guerrier, le roi d’Israël, le 
rebelle à la loi de Dieu, se tient ici debout pour chanter 
de tout son être pour dire sa reconnaissance à Dieu. 
David renaît dans la foi. Il renouvelle sa fidélité à 
Dieu, lui, dont son amour n’a pas de fin malgré 
l’incertitude, la peur du lendemain, et l’errance 
parsemée sur son chemin de foi.  

 
L’Evangile agit vivement en l’Esprit de Dieu 

non seulement par sa puissance, mais aussi par notre 
persévérance. Paul, dans sa lettre adressée aux 
Thessaloniciens dit « notre Evangile ne vous a pas été 
prêché en paroles seulement, mais avec puissance, 
avec l’Esprit Saint, et avec une pleine persuasion » 
(Thess.1.5). Il dit « notre » Evangile, ici. Quel est 
« votre Evangile », « ton Evangile », aujourd’hui ? 
Quel est l’expression la plus adaptée pour parler de 
l’Evangile ? 

Est-ce que l’Evangile de Jésus Christ doit être 
changé selon le temps, la société, et la culture du 
pays ? Nous sommes entourés par des puissances du 
monde sécularisé : des puissances économique, 
politique, des courants de mode philosophique, et 
technologique. Parlerons-nous de la puissance, de la 
force de la foi tels que nous sommes ? 

 
Si l’on nous pose cette question : « Quelle est 

ton unique consolation dans la vie et dans la mort ? »,. 
que répondrons-nous ? Pourrions nous dire « C’est que 
de corps et d’âme, tant dans la vie que dans la mort, 

j’appartiens non pas à moi-même mais à Jésus Christ, 
mon fidèle sauveur » (L’avenir des églises 
protestantes. Frtiz Lienhard, 2022) ? 

Le Christ nous accompagne de la foi, de 
l’écoute, de l’entraide, et de la paix. Soyons confiants 
et audacieux pour dire « votre foi » et « ta foi » en 
Christ.  

 
En effet, la Bible nous enseigne l’intention de 

Dieu qui se révèle dès le premier moment, 
étymologiquement « le principe » de la création par la 
puissance de Sa Parole. Dieu appelle la Lumière par sa 
Parole : « Que la Lumière soit, et la lumière fut ». Il 
sépare la lumière d’avec les ténèbres avant « le 
premier jour de l’an, de l’humanité ».  

Le verbe «  Créer » réservé à l’acte de création 
de Dieu veut dire, étymologiquement, « construire », 
«  mettre en ordre », « couper », « séparer ». 

L’acte de création de Dieu veut dire donc 
« remettre en ordre », « séparer de ce qui est 
« ténèbres », « couper de ce qui empêche de construire 
notre vie dans la Parole de Dieu ».  

A l’aube de cette nouvelle année, je vous invite 
à accueillir Dieu qui commence à créer profondément 
une mise en ordre dans notre vie, une vie tournée vers 
la puissance de la Parole de Dieu. 

 « Le Royaume de Dieu, ce n’est pas une affaire 
de paroles mais de puissance » (1Co 4.20).La semence 
du Royaume de Dieu est en nous là où nous chantons 
et louons ses bienfaits. 

                                                    
Pasteure référente Sook-Hee Youn  

 

 

La nouvelle vitrine de l’église, MERCI à Danielle
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Que se passe-t-il dans la paroisse ? 

 

Le Tour de la Bible en 260 jours 

 
Le Tour de la Bible en 260 jours autour de trois 
sujets de prière communautaire. 
 
« Avoir lu la Bible en entier est un défi pour tout 
chrétien. 
Un défi, parce que c'est long, et parfois compliqué. 
Un défi, parce que nous sommes déjà très occupés. 
Un défi, parce que cela demande de la discipline et de 
la persévérance. 
Un défi, parce que c'est souvent seuls que nous 
essayons. 
Alors, pourquoi ne pas s'y mettre à plusieurs ? 
À plusieurs pour, ensemble, relever le défi, et 
réussir... », ainsi était l’invitation pour « Le Tour de la 
Bible en 260  jours » organisé par La Cause et dont 
notre paroisse est partenaire. Il s’agit d’écouter la Bible 
en audio 20 minuties par jour dans l’un des trois 
horaires proposés. Vingt et un paroissiens participent à 

ce projet qui sera conjoint à celui de « jeûne et prière » annoncé au culte du 11 décembre, en mettant 
l’accent sur les 3 sujets spécifiques suivants : 

1. Prier pour le projet de la construction du temple de l’EPU Etampes-Vallée de la Juine. 
2. Pourquoi voulons-nous construire le temple ? Ecoutons ce que Dieu dit à chacun d’entre nous. 
3. Demander l’Esprit Saint dans nos familles et notre communauté. 
 
Toute forme de prière sera librement pratiquée au choix du temps et de la forme, autour de « Le Tour de la 
Bible en 260 jours ». 
Ce programme débutera à partir de 2 janvier 
 
 
« Prie ton Père qui est dans le secret ; et ton Père, qui voit dans le secret, te le rendra » (Matthieu 6.6) 
 
 

                                                                                    Aline Vaast et Sook-Hee Youn 

 
 

Evénements à venir 
 

  Journée d’accueil des nouveaux arrivants 

Le Conseil presbytéral propose qu’une fois par an, une soirée ou un après- midi soient réservés à 
l’accueil des nouveaux arrivants de l’année. Nous pourrons ainsi faire un peu mieux connaissance 
lors d’un moment convivial. 
La première aura lieu le Dimanche 12 Mars. 
Ce seront aussi le Culte de Jeunesse, le Café-parents  et la journée d’Offrande.  
Nous inviterons donc tous les nouveaux paroissiens à rester après le culte pour un repas tiré des sacs 
et  partager ensuite des moments musicaux, animés par nos talentueux musiciens. 

  Assemblée générale de l’ « Eglise Protestante Unie Etampes-vallée de la Juine » 
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Comme vous le savez, nous sommes maintenant une Association cultuelle et comme toute 
association, nous devons tenir une assemblée générale annuelle. Elle se tiendra le Dimanche 26 
Mars. 
Vous en aurez les détails et l’ordre du jour en Février mais sachez que pour avoir la possibilité de 
délibérer et de voter, il vous faut être membre de l’association. Nous sommes 27 membres à ce jour. 
Toute personne peut demander son adhésion. Vous trouverez sur le tableau d’affichage du Temple 
la liste des membres inscrits à ce jour. Si vous n’y trouvez pas votre nom et que vous souhaitiez 
adhérer, merci de remplir l’imprimé accroché à côté de la liste et de me le remettre (ou à un 

membre du Conseil). 
 

  Confirmations à venir 

A ce jour, deux jeunes de la paroisse ont prévu de confirmer leur baptême.  
La cérémonie se tiendra le Dimanche 9 Avril, jour de Pâques. Comme en septembre dernier, 
nous avons réservé pour l’occasion la très belle salle de la Communauté du chemin Neuf à St 
Sulpice de Favières. Nous pourrons ainsi accueillir aisément les familles des confirmands : Luc 
Rafaralahy, Graziela Rafaralahy et Yolan Rakotonindraina. 

 

                                                                                      Nicole NICOLAS, Secrétaire du Conseil Presbytéral 

 

Mot de la trésorière 
 

Je vous informe de quelques bonnes nouvelles : 
-Nous avons reçu 42,000€, la 1ère partie de FLAM (Organisme 

de l’aide exceptionnelle pour des églises missionnaires de l’EPUdF 
RP dans le cadre du projet régional ‘choisir de grandir’). Cette aide 
est destinée à assurer les activités de la paroisse pour le dynamisme 
d’évangélisation et d’assumer des travaux en cas de location de 
nouveaux locaux – initialement prévue ) 

-A ce jour, nous sommes toujours à la recherche d’un terrain en 
accord du Conseil Régional de l’EPUdF RP. 

- La propriétaire du 11 rue de la Juiverie a accepté de prendre 
charge la réparation du sanibroyeur des wc . 

- L’Eglise Presbytérienne coréenne Sonann de Paris pourvoit à hauteur de 800,00€ pour l'achat d'un 
photocopieur couleur A3, il restera environs 550€ à notre charge. 

 
A partir de Janvier 2023, nous devons prendre en charge le loyer de nos locaux 1200 € et toutes les 

dépenses (eau, électricité, assurance, abonnement internet .. ). 
Nous comptons sur vos dons afin que notre paroisse soit autonome à partir de janvier 2023, ce qui a 

été promis au Conseil Régional lors de l’élan de dynamisme de notre paroisse. 
 
Notre Dieu est grand !  
 « Celui qui demande reçoit. Celui qui cherche trouve…Quand votre enfant vous demande du pain, 

qui parmi vous lui donne une pierre ?.. Votre Père qui est dans les cieux donnera de bonnes choses à ceux 
qui les lui demandent » (Mat 7: 7-11) 

 
Nous faisons partie du même corps, chacun a une place unique. Merci pour votre engagement dans la 

prière et dans la vie de notre communauté. 
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                                                                                                             Janick Koubaka, la trésorière 

 

Témoignages des activités 

            

Jardin Biblique 

Durant les ateliers de l’école biblique nous avons effectué 
plusieurs répétitions afin de pouvoir nous coordonner pour le 
spectacle de noël de notre église. 

Nous avions comme idée de raconter une histoire et de la jouer 
afin de réaliser une pièce de théâtre. Notre histoire était une 
représentation de la naissance de Jésus-Christ 

Nous avons donc choisi plusieurs costumes afin de jouer nos 
rôles à la perfection.  

Après notre magnifique prestation qui s’est super bien déroulée 
nous avons décidé de regarder un film qui se nomme « le roi d’Égypte » pour permettre à nos jeunes 
enfants de Jardin biblique de s’rapprocher de Dieu, et par la même occasion de connaitre les histoires de la 
bible notamment celle de Moïse dans le livre de l’Exode. 

Les responsables de Jardin biblique dont nous mêmes (Sung-Yin et Raziella) avons eu la magnifique 
idée de rénover notre petite salle pour avoir un endroit chaleureux mais aussi qui représentente Jardin 
biblique. 

Pour cela nous avons prévu d’enlever certaines décorations pour les remplacer et de tout nettoyer.  
 
                                                                                  Raziella et Sung-Yin, Catéchètes du Jardin biblique 
 

Groupe de jeunes 

Mon expérience au week-end connexion 2022  
 

Moi, Ryan, accompagné de Yolan, mon frère, avons eu le privilège de participer au week-end 
connexion édition 2022, un rassemblement de jeunes chrétiens. Ledit événement a pris place dans l’abbaye 
Notre Dame de Ouÿe, un lieu apaisant et ressourçant de par le calme du lieu, mais surtout aussi grâce à 
l’accueil que nous ont réservé nos hôtes pour ce temps de prière.   
 

L’objectif de ce week-end de prière, a été de réunir de jeunes chrétiens autour d’un même thème, 
afin de renforcer leur relation avec le Seigneur.  
En l'occurrence, cette année le thème que l’on a étudié s’intitule “entre deux mondes". Celui-ci peut être 
interprété par chacun de façon différente en fonction de sa situation actuelle, car il traduit les transitions, ou 
les changements que nous traversons en fonction de notre stade de vie (exemple : quitter le lycée pour les 
études supérieures). 

RIB de l’Eglise Protestante Unie Etampes-Vallée de la Juine 

Nom de la banque : Crédit Mutuel 
Code de Banque : 10278 
Guichet : 06239 
N° compte : 00020745401 
Clé : 52       Devise : EUR 
Domiciliation : CCM ETAMPES 
EBAN : FR 76 10278062390002074540152 
BIC (Bank Identifier Code) : CMCI FR 2A 

Nous avons ouvert un 
compte bancaire. Il y a 
donc possibilité de faire 
des virements 
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Ainsi, pour rendre l’expérience plus ludique et enrichissante pour tous, plusieurs jeux autour de la 
parole ont été préparés. Un choix réfléchi qui a permis une meilleure compréhension pour les plus jeunes 
(14 ans), en plus de leur permettre d’apprendre tout en étant actifs.  
 

Suite aux activités, nous nous retrouvons pour un culte rythmé de chants par des groupes de 
louanges, et de la parole par nos différents prédicateurs.  
Ces moments avec le Seigneur nous permettent non seulement de nous rapprocher de Lui, mais également 
de mieux comprendre et approfondir le message qu’Il voulait nous transmettre lors des activités 
précédentes.  

Le plus marquant dans ces cultes, c’est la façon dont les organisateurs ont traité des sujets 
compliqués voire même taboues (comme nos combats intérieurs), avec simplicité. 
 

Et bien sûr, nos journées n’étaient pas faites seulement d’activités. Durant les moments de 
battements nous avions à disposition des jeux de société, un ping-pong, des ballons, mais également une 
salle de prière pour ceux qui souhaitaient passer un moment encore plus intime avec le Seigneur.  
 

En bref, le programme était intense, mais parfaitement équilibré grâce à nos organisateurs afin de 
nous laisser le temps d’assimiler le message qu’ils voulaient nous transmettre.   
 

Personnellement, j’ai trouvé cette expérience très enrichissante pour les jeunes chrétiens. Car ça 
nous a permis de faire des rencontres que nous n’aurions sûrement pas pu avoir en temps normal. De nous 
enrichir spirituellement également, car nous y découvrons des personnes avec différentes manières de 
penser, qui conduit à une différente compréhension de la parole et à un mutuelle approfondissement de nos 
interprétation respective.  

En outre, ce week-end de rencontre a aussi permis à ceux qui croyaient être seuls à rencontrer des 
difficultés de se rendre compte du contraire ; de s’apercevoir que beaucoup d’autres chrétiens rencontrent 
aussi ces mêmes aléas de la vie qu’ils croyaient être seuls à traverser. 
 

Ainsi, je ne peux que recommander cet évènement à tous les jeunes chrétiens, que nous soyons jeunes 
ou non, d’ailleurs, car je souhaite à tous de vivre une expérience similaire. Car celle-ci a été très 
enrichissante pour mon frère et moi, il n’y a aucune raison qu’elle ne le soit pas pour vous. 

                                                                                                  Ryan Rakotonindraina 
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NOEL DE TOUTES LES COULEURS 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Dimanche 18 Décembre nous avons fêté Noël au Temple d’Etampes. pendant le culte présidé par notre 
pasteur Sook-Hee et les jeunes du Jardin Biblique nous ont présenté un tableau biblique, 
 « Jésus Cadeau de Dieu »,  ceux du KT « Jésus le Sauveur », et le groupe des jeunes « Jésus Lumière ». 
Après le culte nous avons installé les tables, pour un repas tiré des sacs. C’est toujours un moment très 
convivial, et cela permet de découvrir ou redécouvrir des mets spéciaux, reflets de nos Pays d’origine …. 
Pendant ce temps, certains avaient préparé, des petites animations, cantiques, musique avec la guitare, en 
Français, en congolais ; en « boulou ». Un chant  NOEL DE TOUTES LES COULEURS à deux voix, sur 
l’air de « Aimer à perdre la raison ». 

Et surprise subitement 4 Rois Mages sont apparus les uns derrière les autres, munis d’un GPS, ils 
cherchaient l’étoile qui les conduirait à la Crèche... Chacun à sa manière nous a parlé en congolais, en 
Malgache, en Kabyle, et en Chti... Ils ont fini par découvrir l’enfant Jésus et ils ont fait un cercle autour de 
lui en se tenant par les épaules… moment symbolique ! 
Les Rois Mages nous ont apporté des petits cadeaux,  Danièle avait préparé des questions bibliques, et celui 
qui répondait prenait dans une corbeille un petit paquet. 
 

Nous nous sommes quittés vers 15h30, très heureux de cette  belle journée passée ensemble. Notre 
Temple était comble… (et pourtant il y avait des absents pour diverses raisons...) ça faisait chaud au cœur ! 
 

Pour la première fois nous avions organisé un petit marché de Noel. Très modeste, mais il nous a 
permis de récolter une centaine d’euros. On fera mieux l’année prochaine ! 
 

Le Seigneur nous a béni cette journée, pleine de Joie et de Paix. 
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Notre ami Jean était présent, et depuis il nous a quitté pour la Maison du Père céleste. Prions pour ceux 
qu’il a laissé... nous sommes dans la reconnaissance d’avoir pu passer ce dimanche avec Lui. 

 

                                                                                                                      Aline VAAST  

 

 

Libre expression 
 

 

                                                 Pour le Carême 

Pendant longtemps, le 
protestantisme s'est méfié du 
‘Carême’ car il y voyait une 
œuvre pieuse contraire à sa 
théologie de la grâce. 

Nous célébrons Noël en 
décembre, Pâques au 
printemps et Pentecôte 
quelques semaines plus tard. 
Ce sont des temps où nous 
nous souvenons de façon 
privilégiée de la venue de Dieu 

dans notre monde dans la fragilité d'un enfant ; de sa mort en croix ; de sa 
résurrection ; et de sa présence à nos côtés par son esprit. Dans la même 
perspective, nous pouvons consacrer un temps de l'année où nous nous 
souvenons de façon particulière du chemin parcouru par Jésus pour monter à 
Jérusalem. Le carême devient un temps où nous faisons mémoire du combat de 
Jésus contre la tentation de la richesse, du pouvoir et de la séduction pour 
devenir serviteur des plus petits. Il nous appartient de trouver et poser les 
signes pour être disciple de ce Christ là. 

Les Réformateurs et particulièrement Calvin, ont développé une éthique 
de la sobriété qui repose sur la gratitude, le juste usage des biens et la prise de 
conscience que nous ne sommes que les administrateurs des richesses qui nous 
sont confiées. La sobriété que nous pouvons retrouver dans ce temps liturgique 
acquiert en outre une dimension prophétique dans un monde menacé par les 
déséquilibres écologiques. A l'heure où notre société prend conscience que la 
pente sur laquelle elle se trouve la conduit au désastre, nous pouvons accorder 
au Carême d'être un signe de contestation de notre civilisation et un appel à 
retrouver la richesse de la juste mesure des choses. 

                                            Extrait de l'éditorial d'Antoine NOUIS, Réforme février 2010 

                                                                                                                   Danielle ALAIN 
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  BIENVENU CHEZ NOUS 

Pour paraphraser M. de la Bruyère : sans la religion, le début 
et la fin de vie seraient sans secours et sans exubérance par le 
milieu.  

Une fois par mois réunion au temple ou chez des frères ou 
sœurs pour une étude de la Bible et des évangiles où chacun 
donne son ressenti, son interprétation, sous l’œil - que dis je -, 
l’oreille attentive de madame le pasteur qui sait nous remettre 

dans le chemin quand notre exaltation nous fait prendre des chemins de traverse.  

Un conseil presbytéral élu se réunit une fois par mois. Il s’occupe de la gestion financière, des 
travaux à exécuter sur le foncier, il organise les manifestations culturelles et festives, s’occupe en un mot 
du bien-être de ses membres. Là, ça parle argent, des discussions rappeuses peuvent subvenir mais 
toujours dans le respect d’autrui, ah ce maudit argent mais tellement nécessaire.  

Le café parent : là, c’est simple, on met les enfants au boulot à l’étude biblique pendant que les 
parents s’adonnent à des tâches très importantes que sont la gastronomie et l’œnologie dans des 
discussions enflammées et fraternelles, cool non !!!!! 

Et enfin le plus important, le culte du dimanche, qu’il faut prendre comme une joie de se retrouver 
tous ensemble dans le même objectif d’être en communion avec le Très Haut et en reliance avec nos 
frères et sœurs. On chante, Moi qui suis plutôt introverti, je me suis surpris à battre la mesure, jamais 
dans le tempo mais pas de complexe. Le principal  c’est d’être ensemble, de regarder dans la même 
direction vers le haut. Entrecoupés de temps musicaux, prêche du pasteur, lecture de passage biblique et 
parfois remis dans le contexte présent, les temps changent mais la sagesse des hommes demeure 
inchangée. Ces moments nous permettent de prendre conscience de la grandeur du chantier et de prendre 
sa part, même si c’est une goutte d’eau dans la mer. Mais si tout le monde fait une petite part, alors la 
goutte d’eau devient  mer, quel plus beau mot que l’espoir… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Petite suggestion si je peux me permettre : des frères et des sœurs sont affiliés à d’autres temples,  
Montrouge, St Geneviève des Bois. Ca serait pas mal de faire des visites des paroisses et de faire un 
culte commun avec les deux pasteurs une fois chez l’un une fois chez l’autre. Cela nous permettrait et ça 
leur permettrait d’élargir les horizons. N’oublions pas que notre concept c’est le partage. 



9 
 

 

Voila ce que j’avais à partager sur notre paroisse, petite entreprise auto gérée par ses membres dans 
la foi et l’Esperance. 

Alors si vous croyez en un Dieu unique et à son Fils Jésus venez nous rejoindre. Notre porte est 
grande ouverte. 

                                                                                                                     Philippe Iragne 

 

 

                                                                         

Nouvelle de l’ile de la Réunion 

                                                    

Depuis que notre fille ainée a décidé de s’installer dans l’ile de la Réunion, pratiquement tous les ans, 
surtout en hiver (en France Métropole) nous y séjournons quelques mois. Géographiquement, on est à 
quelques 500 km de Madagascar ce qui nous permet régulièrement de  revoir le pays d’origine. 

La FPMM-ZIONA (Eglise Malgache Protestante Unie-SION) a vu le jour lors de notre séjour dans 
l’ile, il y a déjà 6 ans. Elle est rattachée avec la FPMM-ZIONA de France. 

Nous avons 3 enfants. Après la fin de leurs études chacun est parti au loin. L’ainée à La Réunion, la 
cadette à Troyes et la dernière à Poitiers. Compte tenu du fait qu’on ne se voit pas souvent et dans la 
continuité de l’éducation chrétienne qu’on leur a donnée, et grâce à l’internet par vidéo, tous les dimanches 
après-midi, nous observons un culte d’environ une demi heure, présidé à tour de rôle par chaque foyer. Les 
petits enfants participent au culte, prière, lecture biblique, choix des chants... Et la rencontre se termine par 
des discussions familiales avec la grande joie des petits enfants. Même, éloignés, les uns des autres, cette 
communion nous permet de se rapprocher à la gloire de Dieu.   

Nous vous souhaitons une très bonne Année 2023 et prions pour que notre projet de local de culte se 
réalise avec la volonté de Dieu. 

                                                    Bonne Année A ZOT ! Nou a trouv 
                                                      Famille Victor et Dine RAMAHARO 
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Calendrier de la paroisse  janvier – avril 2023 

Thème « En chemin dans la Bible, soyons un témoin », Paradigme biblique : Exode 3 .7-8 

Eglise catéchétique (dimanche) : Louange 10h / Culte 10h30 (-15h00) 

 

08/01/23 Séance 4   
Jardin biblique,K.T., 

G.D.J. 
Café-Parents 

Vacances d’Hiver : du 18/02/23 au 06/03/23 (reprise le 6 mars) 

12/02/23 Séance 5 10h30-15h 
Jardin biblique,K.T., 
G.D.J. 

Café-Parents 

12/03/23 
 

Culte d’offrande 
Accueil des nouveaux et des anciens 

10h30 Culte avec le GDJ Animation d’Offrande 

26/03/23 
Assemblée Générale de l’EPU 

d’Etampes-Vallée de la Juine 
10h30   

Vacances de printemps (Pâques) : du 22/04/23 au 09/05/23 (reprise mardi le 9 mai) 

(Culte de Pâques : 09/04/23) 

02/04/23 Séance 6   10h30-15h 
Jardin biblique,K.T., 
G.D.J. 

Café-Parents 

06/04/23 
Culte de JEUDI SAINT 
Avec FPMA PUSSAY  Etampes  

19h00 Hôpital St Barthélémy à Etampes 

09/04/23 Culte de Pâques 10h30 

Culte de Confirmation 

 Luc Rafaralahy 

 Graziela Rafaralahy 

 Yolan Rakotonindraina 
 
Lieu du culte : 1 Route de Guillerville, Chemin neuf, 
St Sulpice-Le-Favières (91910)  

Du 29/04 au 
01/05/23 

Mission Jeunesse Epudf 
« Académie louange » 

 

Contact 
miji.email@gmail.com 
ou bien 
Sylvain Lobé  :  s.lobe@hotmail.fr 
                           06 61 30 09 38 

Du 5 au 7 
mai 2023 

Retraite des catéchumènes 
(Recat Epudf) 
Consistoire Francilienne Sud-Est 

Centre 
Spirituel 
Frère Carmes 
Avon 

Contact : Pasteur Céline Sick 
                 EPU Boissy St Lèger 
                 celine.d.sick@gmail.com 
 
1 Rue Père Jacques, 77210 Avon 

 

 

 

 

     Pasteure référente Sook-Hee YOUN-TCHOE  
             06.29.81.60.58 
           pasteurshyoun@gmail.com 

Comité de rédaction Aline VAAST, Anne-Marie MOVSESSIAN 

Mise en page Deuk-Gu YOUN 

Administration EPUEVJ ,   11 rue de la Juverie, 91150 Etampes 
 

 

Contact 

mailto:miji.email@gmail.com
mailto:celine.d.sick@gmail.com
mailto:pasteurshyoun@gmail.com
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La Bible dit 
" C'est par la grâce de Dieu que vous avez 

été sauvés au moyen de la foi. Ce salut ne 

vient pas de vous, il est un don de Dieu ;  

il n'est pas le résultat de vos efforts, ainsi  

personne ne peut se vanter. " 

 

La Bible seule 
Par les témoignages humains que la Bible 

rassemble, Dieu dit l'amour qu'il porte aux 

hommes. Au-dessus de tout dogme ou idé- 

ologie, la Bible -parole de Dieu- fonde nos  

convictions, nous appelle à des choix res- 

ponsables, nous guide dans tous les aspects 

de notre vie. C'est librement que nous 

reconnaissons son autorité. 

 
La grâce seule 
C'est gratuitement que Dieu aime, libère,  

pardonne. Ce don sans condition est offert 

à chacun. Vivre en faisant le bien n'est donc 

qu'une réponse au cadeau de l'amour qu'il 

nous fait. 

 

 

 
Dieu seul 
Nous découvrons en lisant la Bible que  

Jésus-Christ incarne l'amour de Dieu et le 

manifeste à chacun. Par sa vie et sa résur- 

rection, Jésus-Christ nous rend la liberté  

que nous avions perdue à cause du mal, 

Nous vivons dans sa présence, nous lais- 

sant habiter par son Esprit. 

 

 

La foi seule 
C'est croire, avec sa raison et son cœur,  

que Dieu aime, libère, pardonne.  C'est  

faire confiance en l'amour de Dieu pour  

le réaliser. 
 

L'Eglise rassemble 
dans une même foi et une même espérance 

ceux qui affirment que le Dieu de Jésus- 

Christ donne un sens à  toute vie humaine.  

Appelés à se réformer sans cesse à l'écoute  

de  la Parole de Dieu, les chrétiens sont  

appelés à en témoigner, dans  le respect  

de chacun. 

 


